
- Света, расскажи немного о себе...
- Родилась 16 июля 1980 года в Москве. Вот этот

факт наверняка отразился на моей карме. Все-таки
в год проведения Олимпиады появилась на свет.
Мама моя трудилась на разных должностях, была,
например, уборщицей. Это она ради меня так стара-
лась, очень хотела подработать для дочки, чтоб жи-
лось лучше. 

- Так говоришь, будто у тебя не было отца.
- Вы недалеки от истины. Он ушел из семьи, ко-

гда мне всего два года исполнилось. Представьте,
мама с двумя девчонками на руках осталась. Нет-
рудно предположить, как ей было нелегко с нами. У
меня еще сестра Наташа, одиннадцатью годами
старше. Кстати, она мастер спорта по синхронному
плаванию, работает тренером. 

- Как ты стала спортсменкой да еще чемпионкой?
Ведь это интересно знать начинающим атлетам.

- Я была жуткой непоседой, и воспитательница
детского сада посоветовала маме отдать меня в
спортивную секцию. Так я оказалась в знаменитом
клубе ЦСКА. Одиннадцать лет занималась гимна-
стикой, даже выполнила норматив мастера спорта
международного класса. Позже гимнастика надое-
ла. Хотя меня тренировала замечательная в недав-
нем прошлом спортсменка Лена Шевченко, мы до
сих пор с ней дружим. 

- А прыгать впервые с шестом не страшно
было?

- Вообще жутковато. Если техникой прыжка пло-
хо владеешь, можно грохнуться с четырехметро-
вой высоты! Ощущение, должна вам сказать, не
очень приятное. Здесь каждое движение необхо-
димо просчитывать. Так, у мужчин разбег перед
прыжком составляет где-то 40-42 метра. У меня
чуть короче. 

На последних двух шагах перед толчком надо
вынести шест перед собой, поставить его перед-
ним концом в специальный опорный ящик, и толь-
ко тогда прыгать. Однажды я просчиталась, и шест
так сильно звезданул меня по ноге, что пришлось
долго лечить огромную гематому. 

- Признайся, перекрестилась, прежде чем прыг-
нуть с палкой на приличную высоту?

- Ну, тренер объяснил, как правильно держать
шест. Мой первый более или менее нормальный
прыжок был не выше 3 метров 60 сантиметров.

Это я сейчас без особого труда прыгаю за четыре
метра. Везде непросто чего-то добиться - и в гим-
настике, и в прыжках с шестом. Без мозолей не
обойтись. Начинающим атлетам я советую запас-
тись терпением, без него немыслимы высокие до-
стижения. 

- А как чемпионке мира живется в Москве? На-
верное, в роскошных апартаментах обосновалась?

- Ничего подобного. Обычная малогабаритка.
Живем вчетвером - мама, бабушка, я и любимая
собачка Джери, она уже давно член семьи, живет с
нами десять лет. Старшая сестренка, выйдя замуж,
переехала на другую квартиру и приезжает к нам,
можно сказать, только по праздникам - у всех де-
ла, все заняты. Я ведь тоже постоянно в разъездах
- на тренировках, соревнованиях. 

- Вот теперь скажи: надо ли будущей чемпионке
мира хорошо учиться или можно перебиваться с
тройки на четверку?

- Я, кстати, неплохо училась, во всяком случае,
маму из-за меня в школу не вызывали. Хорошист-
кой была. Любимый предмет - информатика. Ком-
пьютер освоить - это же классно! Кругозор расши-
ряет, вообще чувствуешь себя современным, не-
глупым человеком. Девчонкам и мальчишкам же-
лаю не оставлять занятий спортом, нормально
учиться. Тогда они точно станут рекордсменами
мира, прославят Россию!

Николай ЗУЕВ

МЕДАЛЕЙ МНОГО НЕ БЫВАЕТ...
Сборная России по легкой атлетике на мажорной

ноте завершила чемпионат мира, проходивший в Па-
риже. В последний день соревнований россияне за-
воевали еще две золотые медали - в метании копья у
мужчин и в беге на полторы тысячи метров у женщин. 

Таким образом, у нашей команды стало 6 золо-
тых, 8 серебряных и 5 бронзовых медалей. В ко-
мандном зачете российскую сборную опередили
лишь американцы, в их активе 10 наград высшей
пробы. 

«ЛОКО» НЕ БОИТСЯ 
МОЩНЫХ ГРАНДОВ

Стали известны результаты жеребьевки группово-
го турнира Лиги чемпионов по футболу. В самом пре-
стижном кубковом турнире континента выступит и
столичный «Локомотив», преодолевший на предва-
рительном этапе сопротивление донецкого «Шахте-
ра» (0:1 в гостях и 3:1 дома).

Итак, соперники железнодорожников в группе -
лондонский «Арсенал», миланский «Интер» и киев-
ское «Динамо». Две сильнейшие команды выходят в
следующий этап соревнований. 

50 ТЫСЯЧ - И ВСЕ БЕЖАЛИ
В воскресенье, 31 августа, прошел традиционный,

23-й, Московский международный марафон мира - од-
но из крупнейших мероприятий такого рода в мировом
спортивном календаре. В марафоне, трасса которого
прошла с Васильевского спуска по набережным Моск-
вы-реки мимо исторических памятников Кремля, хра-
ма Христа Спасителя, памятника Петру I, в ЦПКиО
имени Горького, приняли участие около 50 тысяч бегу-
нов из 40 стран мира. В программе кроме классиче-
ского марафона был также забег на 10 километров и
массовый забег на 1 московскую милю. Прошел также
заезд на 10 километров для инвалидов-колясочников.

МЯЧ КРУГЛЫЙ, А ЦСКА В ЛИДЕРАХ
Вот как сыграли клубы в очередном туре российско-

го футбольного первенства: «Зенит» - «Динамо» - 0:0,
«Торпедо-Металлург» - «Ростов» - 0:3, ЦСКА - «Са-
турн-REN TV» - 1:1, «Шинник» - «Спартак» - 1:2, «Ло-
комотив» - «Крылья Советов» - 2:1, «Спартак-Алания»
- «Черноморец» - 1:0, «Уралан» - «Ротор» - 0:1.
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ТАБЛО

БЛАГОСЛОВЕНИЕ ФЕТИСОВА

Подробности назначения Ярцева после скоропо-
стижной и закономерной отставки прежнего на-
ставника команды Газзаева стали известны коррес-
понденту «МС».

- Инициатива скорее всего принадлежит руково-
дителю нашего футбола Вячеславу Колоскову, это
он вел переговоры с Ярцевым, - приоткрыл секрет
заслуженный мастер спорта, прославленный Ники-
та Симонян. - Юрий Семин, тренер «Локомотива»,
отверг наше предложение. А на фоне Александра
Бородюка фигура Георгия Ярцева все же колорит-
нее. И опыт тренерский есть, и успехов он добивал-
ся.

Колосков и Ярцев побывали на приеме у предсе-
дателя Госкомспорта России Вячеслава Фетисова.
Тот, можно сказать, благословил 55-летнего Геор-
гия Александровича на ратный труд. Что получится
из очередного эксперимента, ведает только гос-

подь Бог и покажет его величество Время. А его-то
у нового наставника в обрез. Уже 6 сентября - гос-
тевой матч с ирландцами, которые горят желанием
взять реванш за поражение в Москве.

ТРЕНЕРЫ-ИНОПЛАНЕТЯНЕ

Лично меня приход Ярцева в сборную больше рас-
строил, чем порадовал. Объясню, почему. С одной
стороны, Георгий Александрович - очень тонкий,
восприимчивый, неравнодушный человек. И пре-
красный специалист - истинно творческая натура,
способная ломать стереотипы, добиваться успеха.
Яркий пример тому - работа в его родном «Спарта-
ке», когда он с еще неоперившимися юнцами не-
ожиданно для многих специалистов выиграл семь
лет назад первенство России. 

После того шумного успеха многолетний
«друг» Георгия Александровича - Олег Иванович
Романцев - по сути, разогнал тот чемпионский,

очень перспективный состав. Ясное дело - за-
висть за горло взяла, она тетка суровая. И самого
Ярцева Романцев разжаловал, сместив его с
должности главного тренера. Умеет дружить Олег
Иванович!

От безысходности Георгий Александрович сна-
чала подался в стан извечного соперника - столич-
ного «Динамо», чуть позже оказался в волгоград-
ском «Роторе». Но нигде не прижился, ничего пут-
ного не добился - душа-то осталась в «Спартаке».
До недавнего времени он обретался в команде ве-
теранов родного клуба. И вот неожиданно после-
довало предложение возглавить сборную.

- Я попытаюсь изменить психологию игроков,
исключить безволие, нежелание бороться, - гово-
рил мне Георгий Александрович.

- По-моему, это наивно. Разве за неделю до мат-
ча с ирландцами можно такого добиться? - в свою
очередь возражал я.

- Можно, - парировал Ярцев. - Хорошие футбо-
листы, которых я вызвал на сбор и в которых верю,
в состоянии приятно удивить...

Вообще тренеры сборной России давно предста-
вляются мне инопланетянами. Во всяком случае, их
слова, поступки наводят на подобные размышле-
ния и выводы. Будто знать не знают, ведать не ве-
дают футбольные наставники, сколь много грязи,
подводных течений в недрах популярной игры. Сие
относится, скажем, и к прагматичному Анатолию
Бышовцу, и к мечтательному, даже несколько ро-
мантичному Георгию Ярцеву.

В начале своей карьеры тренеры сборной неиз-
менно заявляют: все идет нормально. Ближе к кон-
цу пребывания, а чаще уже на самом финише они
удивляются и возмущаются: игроков-де обманули,
не выплатили обещанные гонорары, не разрешили
выступать в нужной  обуви, не выстирали им носки
и так далее. А раньше, спрашивается, почему от-
малчивались? Не владели ситуацией?

Гарантирую на 120 процентов: с подобными
проблемами столкнется и Ярцев, потому что у вла-
сти в отечественном футболе все те же, изрядно
поднадоевшие народу персонажи. И ничего не из-
менится, пока они не уйдут. Ярцев, как уже сказа-
но, натура тонкая, нервная. Да и с сердечком у не-
го не все в порядке. Вот почему я куда больше пе-
реживаю за своего друга, чем радуюсь его прихо-
ду в сборную. 

БЕССРЕБРЕНИК СИМОНЯН

Кстати, в помощниках у Георгия Ярцева - знамени-
тый в прошлом вратарь Ринат Дасаев и уже упоми-
навшийся форвард Александр Бородюк, работав-
ший еще при Валерии Газзаеве. А вот начальником
команды стал легендарный Никита Симонян, по-
моему, соскучившийся по живому общению с фут-
болистами.

- Я ведь не собираюсь нотации игрокам читать, -
предвосхитил мой вопрос Никита Павлович. - Ду-
маю, без особого труда найду общий язык с ны-
нешним поколением мастеров.

Действительно, сколько знаю Симоняна, никогда
не счел бы его занудой. Общительный, не лишен-
ный чувства юмора, да и футбол знает дюже глубо-
ко. Хотелось бы верить, что он-то с Жорой Ярце-
вым проторит дорожку к игрокам. Оба - живчики,
за словом в карман не лезут.

- Я даже не заикался о зарплате на новой долж-
ности, - говорит Никита Павлович. - Работаю себе в
РФС, а пост начальника сборной буду совмещать.
Сколько денег Жоре положили? Не знаю. Честно.

Колоскову только и нужны такие вот альтруисты.
Помнится, помощнику Олега Романцева - Михаилу
Гершковичу платили всего 300 долларов. Зато сла-
вы у Ярцева, Дасаева, Бородюка, Симоняна будет
через край - если, конечно, выведут они команду в
финал чемпионата Европы...

Алексей МАТВЕЕВ

И В Н П М О

1. ЦСКА 24 14 6 4 46-26 48
2. САТУРН-REN TV 23 11 8 4 31-20 41
3. РУБИН 22 11 7 4 31-17 40
4. ДИНАМО 23 11 7 5 37-23 40
5. ЛОКОМОТИВ 24 11 6 7 37-30 39
6. ЗЕНИТ 23 11 6 6 33-27 39
7. ШИННИК 23 9 10 4 32-21 37
8. КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 23 8 9 6 29-23 33
9. ТОРПЕДО 22 7 8 7 28-27 29
10. РОСТОВ 23 7 8 8 25-31 29
11. СПАРТАК 23 8 4 11 33-40 28
12. РОТОР 23 6 4 13 25-33 22
13. ЧЕРНОМОРЕЦ 23 5 6 12 22-32 21
14. СПАРТАК-АЛАНИЯ 23 6 2 15 15-37 20
15. УРАЛАН 23 4 8 11 16-34 20
16. ТОРПЕДО-МЕТАЛЛУРГ 23 3 5 15 14-33 14

ГЕОРГИЙ ЯРЦЕВ - 
ПАНАЦЕЯ ОТ БЕД?
Сборная России по футболу, как мы уже сообщали, обзаве-
лась новым главным тренером - Георгием Ярцевым. Случи-
лось это в преддверии ключевого поединка отборочного ци-
кла чемпионата Европы с командой Ирландии. Проиграй мы
- и прощай первенство Старого Света. Ничья оставляет при-
зрачные шансы на поездку в Португалию, где летом будуще-
го года пройдет финальная стадия соревнований.

В Париже завершилось пер-
венство планеты по легкой ат-
летике. Одной из героинь со-
ревнований стала россиянка
Светлана ФЕОФАНОВА, ей не
оказалось равных в прыжках с
шестом.

По возвращении в Москву
сильнейшую прыгунью мира пы-
тал вопросами корреспондент
«МС». 

ДЕВУШКА С ШЕСТОМ


